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Les Nouvelles 
Editorial 

F leixoises, Fleixois 

 
 

Voici la fin de l’année 2022 et l’occasion d’un coup d’œil dans le rétro. Nous avons pu vivre une année presque normale avec néan-

moins quelques retours du virus. Malgré tout, nos associations ont pu organiser leurs différentes manifestations avec succès, en voir 

de nouvelles et le retour tant attendu du quiz Franco-Britannique avec encore plus de monde. Félicitations aux bénévoles associatifs 

pour la réussite de leurs animations.  
 

Je tiens à adresser un remerciement tout particulier aux élu(e)s municipaux qui animent notre commune lors des manifestations, pour 

l’organisation du quiz et pour les décorations de Noël dans le centre-ville. 
 

Dans notre environnement proche au niveau de la CAB, de grands débats ont lieu sur la gestion des déchets et leurs ramassages. La 

Communauté avait voté en décembre 2021 le ramassage en porte à porte (PAP) mais certaines communes demandent une modifica-

tion de cette mesure avec la possibilité de passer en point d’apport volontaire (PAV). La position de notre commune reste toujours la 

même à savoir le maintien en PAP. Pour cela nous sommes solidaires de nos voisins : St Pierre d’Eyraud, La Force, Prigonrieux, 
Gardonne et Lamonzie St Martin. Des communes comme Monfaucon et St Georges de Blancaneix aujourd’hui en PAV souhaitent 

revenir en PAP. Nous organiserons une réunion publique en début d’année prochaine. 
 

Nous avons participé à la fête de la rivière Dordogne organisée par Prigonrieux, St Pierre d’Eyraud et Gardonne. Une animation était 

organisée sur les quais pour l’arrivée des canoës en provenance de Prigonrieux. Un équipage de conseillers et de concitoyens a parti-

cipé à la course des canoës organisée lors de la manifestation à Creysse. 
 

Cette année encore nous avons remis, en juin, des livres aux enfants de CM2 qui quittaient notre école pour le collège.  

Nous avons, aussi, reconduit le cadeau de fin d’année à nos aînés. 
 

Nous travaillons toujours sur l’arrivée de la voie verte, du parc photovoltaïque et du lotissement derrière la pharmacie. Ce dernier 

projet devrait voir un démarrage des travaux début septembre 2023 avec une livraison fin 2024 début 2025. 

 

Pour commencer l’année 2023 je vous donne rendez-vous le vendredi 20 janvier à partir de 19h00 à la salle des fêtes pour le retour 

de la traditionnelle cérémonie des vœux de la municipalité. 
 

Et pour ceux qui le souhaitent ils pourront voir le 5 janvier une fleixoise au jeu « Questions pour un champion ». 

Je vous souhaite de passer de Bonnes Fêtes de Fin d’Année. 
 

Lionel FILET, Maire 

L’humeur Fleixible 

Que la lumière soit ! Et la lumière sera ! Enfin, pas toujours ! 
 

En ce mois de décembre de nuits longues et froides, il faut savoir prendre les petits bonheurs où ils se trouvent…  Vive les lumières 

de Noël, ces éclairages harmonieux (ou pas…) qui apportent un peu de baume au cœur des petits et des grands !  
 

Car en janvier, après le redémarrage de l'allongement des jours, nous allons peut-être rester quelques heures dans le noir (deux heu-

res max d'affilée nous dit-on). Et on sera sans doute nombreux, moi le premier, à appuyer sur un interrupteur ou à se dire "je me fe-

rais bien un petit café" puis à se raviser en se traitant d'imbécile ! Quand c'est à soi-même, c'est permis !  
 

Au Fleix, en matière d'extinction de feux, nous sommes radicaux ! Depuis septembre, nous réclamons au Syndicat Départemental 

d'Electrification de Dordogne d'éteindre l'éclairage public de 23h à 6h30 du matin. C'est bon pour la planète et ce sera bon pour nos 

économies ! A quoi bon éclairer la lune et les étoiles, alors qu'elles sont chargées de le faire pour nous ? Et cela a-t-il un sens quand 

les volets de nos mirettes sont fermés ?  

Mais la mise en application se fait attendre, à croire qu'il n'y a pas de lumière à tous les étages des bâtiments des interve-

nants…  Patience !  
 

Au cours de 2023, nous allons aussi rénover notre parc d'éclairage avec des luminaires à LED, et même en supprimer en de nom-

breux points à faible passage. 
Il y aura sans doute des mécontents qui se plaindront que les taupes ne puissent plus faire lecture la nuit, mais le syndicat des chau-

ves-souris et celui des rapaces nous a d'ores et déjà envoyé une carte de remerciements.  
 

Nous espérons aussi avoir une suite positive pour notre parc photovoltaïque… qui lui aussi fera sans doute quelques grincheux.  

A ceux-là, nous citerons simplement un philosophe des lumières, Montesquieu, qui préfaça son Esprit des Lois ainsi : "Il n'est pas 

indifférent que le peuple soit éclairé" !  

Claude BECQUET. 
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Conseil Municipal  

 

L 
e 28 septembre 2022, le conseil municipal s'est réuni 

sous la présidence de Monsieur le Maire, Lionel 

FILET. Voici le résumé des décisions prises.  

Les comptes rendus dans leur intégralité sont 

consultables en Mairie. 
 

1) RPLI Règlement local de publicité intercommunale - 

2022_056 

Le Conseil Municipal, 

Vu les objectifs et les orientations générales du RLPi présentés 

aux élus, 

PREND ACTE de la présentation et de la tenue d’un débat en 

séance sur les orientations générales du Règlement Local de 

Publicité Intercommunal, en application des dispositions com-

binées des articles L. 581-14-1 du code de l’environnement et 

L. 153-12 du code de l’urbanisme. 
 

2) Chemin du Maine dispense de purge hypothèque sur parcelle 

A1171 - 2022_057 

Le conseil après en avoir délibéré vote à l'unanimité la dispense 

de purge d'hypothèque sur la parcelle A1171. 
 

3) Subvention complémentaire associations - 2022_058 

Le conseil après en avoir délibéré émet un avis favorable à 

l'unanimité pour la subvention accordée à Harmonie Art. 
 

4) Vente parcelle pour accès lotissement du Vignoble - 

2022_059 

Le conseil municipal après en avoir délibéré émet un avis favo-

rable à l'unanimité. 
 

5) Choix de l'architecte pour la réfection des sanitaires école M. 

SERRES - 2022_060 

Compte tenu de la différence d’estimation du coût des travaux 

et des taux d’honoraires présentés. 

propose de choisir M. GRIFFOUL. 

Le conseil après en avoir délibéré émet un avis favorable à 
l'unanimité. 
 

6) CDAS 2023 - 2022_061 

Le conseil municipal après en avoir délibéré émet un avis favo-
rable à l'unanimité pour le renouvellement de l’adhésion 2023. 
 

7) Rétrocession concession cimetière - 2022_062 

Le conseil après en avoir délibéré vote à l'unanimité la proposi-

tion de rétrocession de la concession N°628p, à titre gratuit, 
telle que proposée. 

 

8) Convention modernisation du parc éclairage public - 

2022_066 

Le conseil municipal à l'unanimité DECIDE : 

- de retenir une durée de réalisation des travaux d’une (1) année 

et démarrer ces travaux en 2023, 

- du montant estimatif des travaux : 106 500 €HT, 

- de la participation SDE 24 (35%) : 37 275 € HT, 

- de la participation commune 65 % : 69 225 € FT. 

- d’une provision budgétaire estimative annuelle moyenne de 

69 225 € HT (variation tolérée de 20%), 
- d’autoriser le Maire à signer la convention de modernisation 

du parc d'éclairage public et le procès verbal de mise à disposi-

tion des biens avec le SDE 24. 

9) Cassiopea : conventions de partenariat - 2022_064 

Le conseil après en avoir délibéré valide à l'unanimité les 

conventions avec l'Association CASSIOPEA. 

 

10) Frais fonctionnement commune RPI - 2022_065 
Le conseil municipal, après en avoir délibéré vote le montant de 

ces participations à la majorité, suivant convention établie entre 

les maires du RPI. 

5 votes contre. 

 

L 
e 7 décembre 2022, le conseil municipal s'est réuni 

sous la présidence de Monsieur le Maire, Lionel 

FILET. Voici le résumé des décisions prises.  

Les comptes rendus dans leur intégralité sont 

consultables en Mairie. 

 

1) CNP 2023 – Renouvellement de l’assurance concernant la 

protection sociale des agents  

Après avoir pris connaissance du contrat adressé par CNP As-

surances, le conseil municipal, à l'unanimité, émet un avis favo-

rable, et autorise le Maire à signer les conditions particulières 

pour l'affilitation des agents relevant de la CNRACL et de l'IR-

CANTEC. 

 

2) DETR 2023 - Dossier N°1 de demande de subvention auprès 

de l’Etat pour la réhabilitation des sanitaires du groupe scolaire 

de l’Ecole primaire publique Marie-Claude SERRES. 

Le conseil municipal après en avoir délibéré émet un avis favo-

rable à l'unanimité. 

 

3) DETR 2023 - Dossier N°2 de demande de subvention auprès 

de l’Etat pour la modernisation éclairage public  

Le Conseil municipal après en avoir délibéré émet un avis favo-

rable à l'unanimité. 

 

4) DECISION MODIFICATIVE N°5 portant ouverture de cré-

dits pour le paiement de la maîtrise d’œuvre concernant les 

travaux à réaliser au groupe scolaire. 

Le Conseil Municipal après en avoir délibéré, vote en dépense 

les suppléments de crédits. 
 

5) Passage à la comptabilité M57 développée en remplacement 

du mode simplifié pour une meilleure lecture des comptes et 

budget. 

Après délibération et à l'unanimité le conseil municipal émet un 

avis favorable. 

 

6) Cadences amortissements sur immobilisations  

Le conseil municipal après en avoir délibéré, à l'unanimité, 

valide les cadences d'amortissements sur 10 ans pour les immo-

bilisations comptabilisées au compte racine 204. 

 

7) Détermination des ratios pour les avancements de grade des 

agents communaux 

Le conseil à l'unanimité valide les ratios proposés, et valide 

pour l’année 2023 l’avancement de grade de l’adjoint adminis-

tratif au grade d’adjoint administratif principal. 

 

8) Procédure d’acquisition des parcelles AB 100 et 101 pour la 

réparation de l’accès du chemin de la Tuilière   

Après délibération le conseil municipal vote à l’unanimité l’a-

chat à l’euro symbolique de deux parcelles, et autorise le Maire 

à engager la procédure pour cette acquisition auprès de Maître 

LAVAL à la Force. 



9) Décision modificative N°4 pour virements de crédits de 

compte à compte dans la section fonctionnement du budget prin-

cipal 

Le Conseil Municipal après en avoir délibéré, vote en dépenses 

les virements de crédits nécessaires à l’équilibre budgétaire. 
 

10) Suite à la création du lotissement de la Vaure 2, le transfert 

de la valeur du terrain communal concerné doit être inscrit sur 

budget annexe 

Le Conseil Municipal après en avoir délibéré émet un avis favo-

rable à l'unanimité. 
 

11) Décision  modificative N° 1 : ouverture de crédits sur budget 

annexe lotissement la Vaure 2 pour régler les honoraires de l’A-

gence Immobilière chargé de la vente des lots 

Le Conseil Municipal après en avoir délibéré, vote en dépenses 

les suppléments de crédits à l’unanimité. 
 

12) Immeuble locatif : remise exceptionnelle de 2 mois de loyer 

pour compenser l’excédent de dépense énergétique. Travaux 

d’isolation en cours.  

Le conseil à l’unanimité émet un avis favorable. 

 

Rencontre Artisans—

commerçants 

 
Le jeudi 1er décembre 2022 a eu lieu une première rencontre 
entre les artisans et commerçants du Fleix avec les élus locaux. 
21 entreprises étaient représentées. L'objectif de cette rencontre 
était de faire un état des lieux sur leurs besoins et attentes. Du-
rant les échanges riches et variés, nous retenons plusieurs 
points :  
 

- Les personnes présentes ne souhaitent pas recréer une associa-
tion. Il s'avère que cet engagement est trop important par rapport 
à leur charge de travail. Pour autant elles souhaiteraient s'ap-
puyer sur la logistique et l'expertise d'une ou plusieurs associa-
tions afin d'organiser un évènement. 
 
- Les acteurs de ces secteurs ont échangé sur la possibilité de 
faire des décorations thématiques dans les vitrines. 
 

- L'organisation d'une tombola est évoquée. 
 
- Il est également envisagé de créer un groupe WhatsApp. 
 
La commission développement économique se réunira en début 
d'année pour dégager des pistes de travail en lien avec ces 
observations. 
 

La réussite de cette première rencontre donnera lieu à de nou-
veaux échanges collectifs en 2023 afin que les projets évoqués 
puissent avancer. 
 

Hommage à Gérard CLAVÉ 

 

U 
n hommage lui a été rendu le 4 novembre 2022, suite 

à son décès. La municipalité 

a souhaité rendre hommage à 

l’humaniste qu’il était et le 

remercier de sa participation active à la 

vie de la commune. Plusieurs personnes 

ont pris la parole pour rappeler sa longue 

et riche carrière d’instituteur puis de di-
recteur de l’école publique ainsi que son implication auprès de 

nombreuses associations ; Ceci en présence de son épouse et de 

son fils Frédéric qui n’a pas manqué d’anecdotes touchantes 

concernant son amour partagé entre la Dordogne et ses Landes 

natales 
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 Pistes DFCI 

 

S 
uite aux intem-

péries de ces 

dernières an-

nées, l’état de 

nos pistes DFCI s’est 

fortement dégradé dans 

les parties pentues. En 

effet la particularité de 

notre commune est que 
la quasi-totalité des pis-

tes comportent une sec-

tion à forte pente (8 à 17%), ce qui amplifie le phénomène d’é-

rosion dû aux fortes précipitations.  

Au même titre que la piste de « Bureau » refaite en 2020, la 

piste du « Mériller » vient de subir des travaux de réfection. Un 

reprofilage des fossés, une reprise des pentes et un apport de 

calcaire sur la bande passante 

ont étés nécessaires. 

 Ces travaux qui ont coûté 4816 

€ ont été réalisés par l’EPTA 

Delpech. Auparavant, l’entre-

prise Vanderhost avait procédé 

à un élagage à l’aide d’un la-

mier afin que la luminosité per-

mette à la piste de sécher plus 

rapidement. La piste restera 

interdite à tout véhicule motori-

sé pour cet hiver, le temps que 

le calcaire se stabilise. 

 

« Les Nouvelles » est le journal municipal 

 

Vous y trouverez les informations concernant les réunions et 

manifestations, les appels à inscriptions ou à participations,  les 

délibérations du Conseil Municipal…  

Veuillez les lire attentivement et en prendre bonne note !  

Pensez à consulter le site internet  

de la commune : www.lefleix.fr  

ainsi que Facebook et PanneauPocket 



décorations (de Noël 2022/écoliers) 

 

 

L 
’équipe de conseillers/décorateurs déjà bien entraînée s’est mise au travail début octobre, motivée par un automne clément 

qui a permis : 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 La réfection des décors fabriqués l’an passé (nouvelle couche de peinture et application de vernis) 

 

 La création de nouveaux décors (bougies, lunes sur les potences) 

 

L’équipe a également pu fouiller dans les ateliers pour découvrir 2 candélabres, relookés et convertis en 
lanternes (posés sur 2 platanes place de l’école) ainsi qu’un panneau de fléchage décoré en blanc et rouge 

et pendu sous la marquise. 

 

Une nouvelle fleixoise, Sabine, est venue étoffer l’équipe et ses talents de coutu-

rière sont admirés par les enfants des écoles. 

 

******** 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

Parallèlement, les conseillers ont découpé et peint des silhouettes d’écoliers dans l’espoir 

de mieux sensibiliser les automobilistes aux abords du passage piéton situé en face de 

l’école M.Claude Serres. 

Nadine GOURDON et la Commission Environnement 
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Canton Pays de la Force 

 

L 
es conseillers départementaux et leurs suppléants assu-

rent des permanences au Fleix salle du Conseil Munici-

pal les jeudis de 9h30 à 10h30 aux dates suivantes :  

Le 19 Janvier, 16 Mars 2023 

 

 

France Services 

Assurera une permanence salle des associations le mercredi 11 

janvier 2023 de 9h à 12h. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Etat Civil 

 

Naissances : 
 
DEFFIEUX Hayden né le 21 septembre  

 

Mariages : 
COSTE Frédéric et  RETOUANO Ingrid le 22 octobre 

NOVO Joffrey et LAFOSSE Céline le 10 décembre 

 

Décès :  

CARIS Gérard le 8 octobre 

VIGNAU veuve LE TEXIER Michèle le 29 octobre 

CAMPAGNAC Jean-Louis le 9 novembre  

CHLASTA Loïc le 26 novembre 

ARMBRUSTER veuve TENSOU Renée le 6 décembre 

 

Centenaire 

 

L 
e lundi 28 Novembre Le Maire accompagné de deux 

conseillères s’est rendu au domicile de Mme DES-

SAIGNE Marcelle à l’occasion de son centième anni-

versaire. Il lui a été remis un bouquet de fleurs à cette 

occasion. 

Quiz 2022 

 

QUIZ 2022 : un franc suc-

cès pour cette 9ème édition et 

des organisateurs heureux ! 

 

Pas moins de 16 équipes de 

joueurs mixtes (français/

britanniques) pour ces retrou-

vailles. Elles ont planché (avec concentration) sur des question-

naires variés dont les thèmes étaient les suivants : 

 

• Culture générale 

• Mot commun 
• Sports 

• Blagues 

• Musique/danse 

 

Le score a été très serré entre les 

vainqueurs (Angely-Fagette-Burckel/Orr Furniss) puisque 1 seul 

point a séparé la majorité des équipes. Félicitations aux joueurs 

qui n’ont pas démérité ! Et Rendez-Vous en 2023 … 

 

************************************************** 

 

 

2022 QUIZ NIGHT 

A great success for this 9th edition. The organisers are very 

pleased with the response 

 

No fewer than 16 teams of mixed players (French and Anglo-

phones) applied themselves to answering various question pa-

pers, which covered the following topics: 

 

 • General knowledge 

 • Finding the word in common 

 • Sports 
 • Jokes 

 • Music/dance.  

 

The final results were very close. There was only one point bet-

ween the winners (Angely –Fagette-Burckel/Orr Furniss) and 

most of the teams.  

Congratulations to all of the players for these well deserved 

results. 

See you in 2023 … 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Brigitte CLÉMENT 

Et Nadine GOURDON 
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Le Bon Accueil Fleixois 

 

E 
n cette fin d'année 2022 le Club du Bon Accueil 
Fleixois se réjouit du commencement de sa saison 

2022- 2023. Depuis septembre les animations se sui-

vent et nous donnent de bons résultats. 

 

2 SEPTEMBRE : belle soirée dîner spectacle. 13 OCTOBRE : 

Assemblée Générale  qui nous a permis de constater que nous 

avions des finances saines, un nombre d'adhérents en très forte 

augmentation. Notre bureau a vu un seul changement : Madame 

Nicole Bloudeau notre secrétaire a démissionné pour cause de 

déménagement et Madame Bond Ann a repris son poste 

après une pause de 3 saisons. Quand à nos bénévoles certains 
sont partis mais remplacés dans la foulée. Un travail de bénévo-

le n'est pas facile du tout car il est souvent de services, mais 

nous essayons le plus possible de penser à eux à  notre façon . 

Ne dit on pas " Tout travail mérite salaire" nous nous disons 

"récompense " 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

10 NOVEMBRE: sortie de groupe à la découverte de mé-

tiers  anciens avec une halte dans un  petit restaurant 

très sympathique dans notre beau Périgord. 

 

Au milieu de cela nous avons calé le 20 octobre une petite quine 

salle René Chauvin qui nous a donné entière satisfaction.  Nous 

terminons notre année avec un repas Noël(accompagné d'anima-
tions) le 16 décembre qui à ce jour (15 -12) réunis 92 personnes. 

A voir les photos dans le prochain bulletin avec de nouvelles 

innovations en 2023 mais : surprise.... Surprises 

 

En attendant au nom du club du bon accueil je vous souhaite de 

passer un bon et joyeux noël ainsi que de belles fêtes de fin 

d'année et pour ceux qui sont dans la souffrance toute mon Ami-

tié   

 

La Présidente 

Claudine LEY 

 Echos de Foot 

 

L 
a saison bat son plein au club du Pays de 

l’Eyraud…… 

 

Avec une augmentation sensible des effectifs pour 

cette saison 2022 / 2023 ! 
 

Une équipe féminine qui  fait ses débuts dans le club, avec un 

effectif de 19 dames et demoiselles, elles portent haut les cou-

leurs du club, à la date du 29 novembre le classement est ainsi, 

4ème avec 3 matchs gagnés, 1 nul, 4 perdus.  
 

A noter qu’elles jouent dans un championnat inter district 

(Dordogne, Lot et Garonne) et que les déplacements sont relati-

vement éloignés …..Agen, Sarlat ….Le plus près Lalinde. 
 

A remarquer la bonne ambiance qui règne dans  ce groupe !!!!  

Si vous êtes intéressées pour jouer, nous vous accueillons vo-

lontiers….. 

Autres nouveautés cette année une équipe U14/U15 et U12/

U13 
 

Pour les 14/15 la saison se déroule en entente avec Prigon-

rieux , l’effectif n’est pas assez conséquent pour fonctionner 

seul , 9 joueurs et 1 joueuse. Au dernier classement l’équipe est 

première avec 4 matchs gagnés,2 perdus. 
 

Pour U12/U13 avec un effectif de 15 joueurs, ils se classent 

4ème, 2 gagnés, 1 nul, 2 défaites. 
 

Pour les équipes du  foot animation le nombre de licenciés a lui 

aussi augmenté : 
 

Catégorie U10/U11 25 joueurs et 2 filles  

Les U8/U9 21 joueurs et 2 filles 

U6/U7 13 petits bonhommes et 2 demoiselles 
 

Pas de classement dans ces catégories, l’important c’est de par-

ticiper…. 
 

Un mot pour les seniors masculins l’effectif a lui aussi augmen-

té 66 licenciés à ce jour auquel vient s’ajouter des jeunes depuis 
les catégories U20 à U17 au nombre de 9 joueurs !!!! Une part 

belle se fait pour le foot loisir au nombre de 25 ….. 
 

Au total 184 licenciés, auquel il  faut ajouter, faisant fonction 

de dirigeants 30, Arbitres 2, Éducateurs 2, Animateurs 2. 
 

On peut dénombrer plus de 250 licenciés à ce jour. Aussi si 

vous voulez nous aider dans les différents domaines tels  que 

l’encadrement, les animations, vous êtes les bienvenus, pas 

besoin forcément de s’y connaitre au foot. 
 

Le club du Pays de l’Eyraud  vous souhaite de JOYEUSES 

FETES de fin d’année. 
 

Pays de l’Eyraud bien plus que du foot 

Rappel des horaires d’ouverture 

MAIRIE et AGENCE POSTALE : 

du lundi au vendredi  

de 9h à 12h  

et de 13h30 à 17h 
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La boule Fleixoise 

 

L 
ors de l'Assemblée Générale, la Boule 

Fleixoise fê-

tait ses 10 

ans. 

 

 

Le Président Eddy Stei-

ner accompagné de 

Lionel Filet  Maire de 

le Fleix ont remis mé-

dailles et diplômes aux vices champions de Dordo-

gne 2022, Céline et Mathilde Ouvrard (mère et fille 

qui partagent la même passion) et Roger Thebault 

(87 ans) doyen du 

club pratiquant tou-

jours la pétanque. 

 

 

Notre club dépend 

de la ligue l'ensei-

g n e m e n t 

U.F.O.LE.P, pour 

être licencié à le Fleix (il 

faut remplir une fiche d'ins-

cription, avec une demande 

de licence, fournir un certi-

ficat médical et 30€). 

Nous organisons environ 9 

concours officiels de février 

à octobre et un repas  par trimestre préparé par notre 

licencié Stéphane traiteur. Nous avons mis en place 

un inter club amical avec St Avit/Pineuilh et St An-

toine de Breuilh avec un concours le 1er dimanche 

de juillet de chaque année, pour 2022 c'était à St An-

toine de Breuilh, pour 2023, ça sera à St Avit et 2024 

à le Fleix. 

 

Comité des fêtes Fleixois  

 

L 
e dimanche 4 décembre le Comité des Fêtes a organi-

sé le marché de Noël, à la salle des fêtes du Fleix. 
Une cinquantaine d’exposants ont présenté leurs tra-

vaux aux nombreux visiteurs venus faire leurs em-

plettes.  

L’après-midi une calèche a promené les enfants en compagnie 

du Père Noël.  

 

Les membres du Comité ont réalisé les traditionnelles crêpes 

avec la buvette et la restauration. 

 

La prochaine activité du Comité est l’organisation du réveillon 

de la Saint Sylvestre avec 220 convives  

 
Sport pour Tous 

 

S 
amedi 19 novembre 2022, l’Association Sport Pour 
Tous organisait une randonnée sur la commune du 

FLEIX et donnait rdv aux marcheurs du canton pour 

deux jolis circuits forestiers 

de 7km et 11km. 

La marche est un sport à la portée de 

tous et l'occasion d'échanges à un ryth-

me choisi. 

Ce fut le cas ce samedi où 106 mar-

cheurs ont eu l'occasion de bavarder 

tout au long de magnifiques sentiers 

aux couleurs flamboyantes de l’automne. La rando s’est ache-
vée par un goûter offert par l’association. 

 

Une fois par mois, l’Association Sport Pour Tous organise des 

randonnées pédestres dans diffé-

rents villages du canton, au cœur 

de notre très chère Dordogne... 

Tout ça ne peut pas faire de mal 

alors, venez vous joindre à nous ! 

 

 

 

 

Agenda des prochaines randonnées du 1er semestre 2023 

28/01 : St Georges de Blancaneix 

25/02 : Bosset 

25/03 : La Force 

22/04 : St Pierre d’Eyraud 

 

 

Retrouvez toutes les activités sur : 

Site : 

www.sportpourtous24.sitew.com  

Facebook : 
@assosportpourtous   

 

Nathalie GEROMIN 

Présidente 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

Tricot café 

 

V 
ous présente ses bons vœux pour 2023. 

 

Nous sommes présents tous les mercredis de 14h à 

17h30, dans la salle des associations (ancienne 

poste). 

http://www.sportpourtous24.sitew.com/


Anciens Combattants 

 

NÉCROPOLE NATIONALE DE NOTRE DAME DE LORETTE 

15 et 16 octobre 
 

3 Drapeaux de la Section ont fait le 

voyage du Pas de Calais du 15 au 16 

octobre pour assister à la commémo-

ration du 45ème anniversaire de l'in-

humation du Soldat Inconnu d'Afri-

que du Nord le 16 octobre. Inhuma-

tion consacrant la reconnaissance 

définitive d'une "guerre d'Algérie" en 

lieu et place d'opérations de pacifica-

tion ou de maintien de l'ordre.  Les 
soldats d'Algérie ont ainsi acquis le 

statut d'Ancien Combattant. Plus de 

26 000 n'ont pas revu leur famille et un millier y ont à jamais 

disparu. 

 

 

MONUMENT AUX MORTS DU FLEIX 

11novembre  
 

 
La cérémonie de commémoration de l 'Armistice du 11 novem-

bre 1918 mettant fin à quatre années d'un conflit terriblement 

m e ur t r i e r , 

s'est dérou-
lée comme à 

l'accoutumé 

devant la 

Mairie et le 

Mon um ent 

aux Morts. 

Pas d'en-

fants,  à l'ex-

ception de 

ceux qui ont 

participé aux 
dépôts de gerbes  
 

 

MÉMORIAL DE COURSAC 

le 5 décembre  

 

 
Le Mémorial aux Morts d'Afrique du Nord de COURSAC porte 

les noms des soldats du département de la Dordogne Morts pour 

le France pendant le conflit Algérien.  
 

LA QUINE DU 27 NOVEMBRE 
 

Belle  affluence, 
concentration  totale 

des  joueurs,  belle 

réussite.  Merci  à 

Monsieur  le  Maire 

qui a mis la Salle des 

Fêtes à notre disposi-

tion, à tout les partici-

pants,  aux  commer-

çants qui nous ont fourni de nombreux lots, aux dames qui ont 

préparé les crêpes, au Club du Bon Accueil qui nous a prêté le 

"Boulier magique" et les cartons et aussi aux "Grognards" de la 

Vieille Garde qui se sont démenés pendant 2 mois pour la réus-
site de cet après-midi. Du fond du coeur merci à toutes et à 

tous. Rendez-vous l'année prochaine.   

 

ILS NOUS ONT QUITTÉ en 2022 
 

Claude TOUYA le 1er Mars, Max BOILEAU le 2 Août, Jean-

Claude NOLOT le 18 Août, Pierre BORDERIE le 19 Août,  

Gérard CARIS en octobre, Jacques GIRON le 3 novembre, 

Bernard BROUARD le 13 décembre. Nous tenons à adresser 
nos sincères condoléances à leurs familles et à saluer une der-

nière fois leur Mémoire. 

 

LES RENDEZ-VOUS POUR 2023 

 

10 janvier 2023 à 15h Assemblée Générale de l'Association à la 

Salle des fêtes du FLEIX 
 

Les traditionnelles cérémonies des 8 mai et 11 novembre 

Un voyage touristique de la journée en juin. 
Peut-être un après-midi et début de soirée au marché de Noël de 

Bordeaux. 
 

L'Association des Anciens Combattants-Prisonniers de Guerre 

et Combattants d'Algérie, Tunisie, Maroc, vous souhaite de 

passer de Bonnes Fêtes de fin d'Année et vous donne rendez-

vous en 2023. 

 

Ecole Marie-Claude Serres 

 

L 
’école Marie-Claude Serres du Fleix a participé le 

jeudi 20 octobre à une manifestation nationale orga-

nisée dans les écoles « la grande lessive ». Le thème 

était « j’ai fait un rêve ». Voici un exemple des pro-

ductions des élèves. Une exposition éphémère a eu lieu ce jour 

là à l’école.  

 

 

Le jeudi 15 décembre à partir de 16h40, un marché de Noël 

s’est déroulé à la salle de motricité de l’école. Les parents d’é-

lèves étaient invités à venir acheter les productions réalisées à 
l’école par leurs enfants ainsi que diverses gourmandises. Les 

bénéfices permettront de financer les sorties scolaires organi-

sées en fin d’année.  
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Bibliothèque municipale ET 

Les Petits Strapontins 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

L 
e 20 novembre 2022, nous organisions notre premier 
salon des écrivains « PARTIR EN LIVRES » dans 

la salle René Chauvin, en collaboration avec les 

bénévoles de la bibliothèque municipale (afin de 

faire connaître ce lieu aux visiteurs du salon). 

 

26 Auteurs ont répon-

du à notre invitation 

ainsi que la librairie 

du Chat Blanc, un 

atelier autour du livre 

« création de fleurs en 
papier » a eu un franc 

succès pendant la 

journée, des contes et 

lectures pour petits et 

grands ont été lus et 

improvisés dans la bibliothèque, afin de ne pas gêner les 

échanges que pouvaient avoir les auteurs avec les visiteurs 

dans la salle René Chauvin. 

 

La bibliothèque depuis le début de l'été avait organisé un 

concours d'expressions diverses pour les jeunes fleixois «J'ai 

fait un rêve.... ». Nous avons reçu une dizaine d'oeuvres 
(exposées depuis à la bibliothèque) qui ont été jugées par un 

jury de bénévoles. La remise des prix (offerts par la Mairie) a 

été accompagnée d'un discours de Mme HIVERT, adjointe au 

maire.  

 

De nombreux visiteurs ont trouvé leur bonheur parmi les dif-

férents styles littéraires représentés, dégustant au passage no-

tre « pom pom pom chaud » et tentant leur chance à la tombo-

la « le poids des mots ». 

 

Une journée réussie placée sous la bonne humeur, de beaux 
échanges et pour laquelle nous avons eu de vives félicitations 

de la part des auteurs pour son organisation et son ambiance. 

 

Nous vous attendons plus nombreux l'an prochain même lieu, 

3eme dimanche de novembre ! 

 

Chantal HADJARI 

  
Les Arts du Fleix 

 

U 
ne fresque murale au 269, rue des Frères Reclus. 

 

Elle est l’œuvre 

d’un mexicain, 

Antonio Espinosa qui a pris 

le nom d’artiste de Yetsero-

nack. Passionné de natu-

re,  Antonio est diplômé de 

biologie et réalise des 
« murales » mettant souvent 

en scène des animaux, des 

oiseaux, des poissons au sein 

d’une nature luxuriante. Ses 

œuvres étaient jusque là ré-

alisées sur les murs de villes 

et villages mexicains, no-

tamment dans le Quintana Roo, sa région d’origine, alors pour-

quoi avoir choisi le Fleix pour cette scène présentant trois oi-

seaux européens ? 

 

C’est Lorie Labussière, manager d’artistes, qui l’a rencontré 
lors d’un voyage au Mexique. Le couple est venu passer quel-

ques semaines dans le village natal de Lorie, et la grand-mère 

de celle-ci, Mme Petit, a gentiment accepté de mettre à disposi-

tion un des murs de sa maison pour cette réalisation. Antonio a 

proposé à Mme Petit de choisir les sujets. Son choix s’est porté 

sur le rouge-gorge, le chardonneret et la mésange bleue. Le 

Mural s’intitule « Mis vecinos », « Mes voisins », titre qui rap-

pelle cette idée de vivre en harmonie avec la nature, de l’admi-

rer et de la préserver, et qui est aussi un clin d'œil aux voisins 

humains venus observer la mise en œuvre de la création.  

 
Le voyage européen d'Antonio s’est poursuivi avec des créa-

tions en France à Bergerac, Bordeaux, Toulouse, Marseille, 

Paris, mais aussi à travers l’Europe, Bruxelles, Londres et Bar-

celone. Gageons que Yetseronack y trouve le succès qu’il méri-

te ! 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

Pour découvrir d’autre œuvres d’Antonio Espinosa : Instagram 

Anton@yetseronack / Lorie@laguerita_streetart 
 

Claude BECQUET 



Les Gens  du Fleix 

 

 

Frédéric Vidotto 

Bonjour, c’est l’épicier 

291, route de Sorges -

Virolle  

  LE FLEIX 

06 73 16 44 41  

 

« Bonjour, c’est le trailer ! » 

C’est la version pédestre de 

« Bonjour, c’est l’épi-

cier »…  

Frédéric Vidotto a parcouru 

jusqu’à 3500 kms par an en 

courant, et nous revient 

d’un ultra trail sur l’Ile de 

la Réunion. Son camion 

d’épicerie ambulante sillonne quant à lui les routes de nos 

campagnes depuis cinq ans au rythme de 750 kms par semai-

ne, pour servir des personnes qui n’ont plus la capacité (ou 

l’envie) de se déplacer pour leurs courses. La course et les 

courses sont donc intimement liées chez Frédéric ! Nous allons 

nous attarder plus longuement sur la première, dans laquelle 

s’est surpassé Frédéric Vidotto puisqu’il s’est classé 147ème 

sur 2800 participants. Chapeau bas ! 

 

Nouvelles : 172 kms non stop avec 10 200 mètres de dénivelé 

positif, faut-il être fou pour participer à cet ultra trail, bapti-

sé « la diagonale des fous » dont la 30ème édition s’est dérou-

lée en octobre dernier ? 

 

Frédéric Vidotto : Cela peut être perçu comme tel, mais en ce 

qui me concerne, c’est un défi que je voulais relever et auquel je 

me suis préparé intensivement dans les mois qui ont précédé. 

Fou, peut-être, mais pas totalement inconscient ! (rires). Quatre 

entrainements par semaine, du vélo, des escaliers, du renforce-

ment musculaire et le week-end à courir. Trois trails également 

pour l’entrainement et valider les points pour l’inscription, et 

c’était parti ! 

En tous cas, c’est un souvenir incroyable, dans un décor grandio-

se, de Saint Pierre à Saint Denis en passant par le cirque de Ma-
fate, 

55 kms 

sans 

croiser 

aucune 

route. 

On est 

accla-

mé 

tout le 

long 
du 

par-

cours, 

même 

dans les coins les plus reculés. On se demande d’où sortent les 

gens ! Dans les zones plus peuplées, vous vous prenez pour le 

maillot jaune du Tour de France, il est même difficile de rester 

dans sa bulle pour se concentrer sur son souffle, mais c’est tota-

lement exaltant ! Les Réunionnais vivent pour cette course et la 

font vivre. 
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Y a-t-il eu quand même des moments de fatigue et de dou-

leurs ? 

 

Je n’en ai pas ressenti et j’en suis moi-même surpris, car à mes 

débuts dans cet exercice, lors de mon premier trail, je me sou-
viens avoir eu des difficultés à marcher pendant quelques 

jours ! Certains font des micro-siestes, et je n’en ai même pas 

ressenti le besoin, aucun coup de mou. Mais peut-être devrais-

je m’y mettre car un autre coureur qui avait le même rythme 

que moi, s’est arrêté 10 mn et a fini devant moi à l’arrivée. 

 

 

Qu’est qui fait courir Frédéric Vidotto ? 

 

Je crois que je le fais pour « exister », pour me sentir vivant ! 

Le déclic est venu à 27 ans, alors que je ne faisais aucun sport, 

et que je fumais. Les vaches, chez mes parents s’étaient sau-
vées, et il a fallu les courser. J’étais tellement essoufflé que je 

me suis dit qu’il était temps d’avoir cette prise de conscience. 

J’ai arrêté la cigarette et je me suis mis à courir. D’abord 10 

kms, puis 20,30,40. A 35 ans, j’ai tenté mon premier ultra-trail. 

Je ne l’ai pas fini, mais je me suis senti tellement heureux que 

je l’ai refait l’année d’après, et là, je l’ai fini ! 

 

 

Vous considérez-vous accro aux sensations de bien-être res-

senties après l’effort ? 

 
Non, même si je les apprécie, je ne le fais par pour ça. Je pense 

que le sport participe d’un équilibre, dont il faut en user sans 

abuser. En ce moment, c’est « relâche », avant la nouvelle sai-

son. Dans la période où j’en étais à 3500 kms par an, mon en-

tourage me l’a fait comprendre. 

 

 

Avez-vous envie de refaire un jour la Diagonale des Fous ? 

 

Pour l’instant, ce n’est pas prévu. Je ne suis pas sûr de faire un 

meilleur temps (36h et 27 mn) ! Mais je veux y retourner en 

famille car je n’ai pas eu le temps de « profiter » de l’île et de la 
gentillesse de ses habitants. Pour ce qui est des trails, je ne pen-

se pas m’arrêter pour autant, il y a tellement de possibilités que 

ce soit en France ou pour des destinations moins lointaines 

mais tout aussi dépaysantes, comme Madère par exemple. Je 

prévois déjà de faire les monts du Cantal en juin, avec l’Ultra-

Trail du Puy Mary Aurillac ! 

 

Propos recueillis par Claude Becquet 

 



Ils se sont installés au Fleix 

 

Eva Galineau  

Mosaïste d’art - « Fée 

main sur Terre » 
eva.galineau@laposte.net  

06 72 10 37 62  
site : eva-galineau.com 

 

 

 

 
Robin Diana 
Designer – « Artefacz » 

robindiana@artefacz.com  

 06 69 37 88 15  
site : artefacz.com 

 

 

 

 

adresse commune : 558 route de la Malevieille -  

LE FLEIX 

 

 

Eva Galineau et Robin Diana ont installé leur(s) ateliers

(s) dans des locaux aménagés au sein d’Art et Sol, le site 

des époux Durand sur la route de Mussidan, depuis avril 

2022. Un lieu qui abrite un couple de talents cachés, car 

le lieu est à l’abri des regards, mais que Nouvelles vous 

invite à découvrir 

 

 

Nouvelles : Eva, en quelques mots, quel parcours vous a 

amenée à devenir mosaïste et à vous installer au Fleix ? 

 

Eva Galineau : Je suis d’origine girondine, dans le secteur 
de Castillon, avec des grands-parents italiens. Après un bac 

littéraire et avec une attirance pour les métiers d’art, je me 

suis rendue dans la région vénitienne pour retrouver les 
racines de la famille et j’ai découvert la prestigieuse école 

de Spilimbergo. Je suis tombée amoureuse de la marteline 

(le principal outil des mosaïstes) et je suis restée quatre ans 

en Vénétie pour acquérir le diplôme de maître mosaïste. J’y 
ai appris les techniques romaine, byzantine et contemporai-

ne. Puis de retour en France, j’ai rencontré une mosaïste 

avec qui j’ai travaillé sur un gros chantier, le Café Oz à 
Bordeaux. C’est là que j’ai compris que je pouvais m’ins-

taller et en faire mon métier. 

 
 

Et Le Fleix dans tout cela ? 

 

En parallèle, j’ai travaillé avec des écoles, des centre aérés, 
et je souhaitais que les enfants puissent inscrire leurs pré-

noms sur les tesselles de terre cuite. Il me fallait donc un 

lieu avec un four. Par le bouche-à-oreille, je suis arrivée ici 
et M et Mme Durand m’ont proposé ce local qui est parfait 

pour créer, recevoir, et transmettre ma passion. 

Quels sont les divers axes de votre activité ? 

 

Je continue à animer et former en écoles, centres aérés, 

mais aussi auprès d’adultes par des stages et des cours 

durant lesquels ils peuvent créer leurs propres mosaïques. 
Je vends mes créations, que ce soit des pures mosaïques, 

des objets habillés de mosaïque comme des miroirs, et 

des bijoux.  Je réalise également des œuvres personnali-
sées sur commande, d’après idées ou photos… Je travaille 

aussi sur de plus gros chantiers en rénovation ou en pure 

création. Je suis en recherche d’architectes, maîtres d’œu-
vres avec qui travailler en partenariat. 

 

 

Et, vous Robin, quel est votre parcours et qu’est-ce 

qui vous a amené au Fleix ? 

 

Robin Diana : D’abord Eva (rires)…  Mais aussi le local 
que nous avons trouvé. Il m’a permis d’y installer un ate-

lier avec tous les outils, numériques et manuels, dont j’ai 

besoin et dont la liste est de plus en plus longue.  
Je suis d’origine bordelaise. J’ai un parcours plus scienti-

fique, mais je suis, depuis mon plus jeune âge, un dessi-

nateur né. J’ai donc voulu concilier les deux facettes en 

devenant designer, qui allie un volet esthétique plus ou 
moins développé selon l’objectif du produit, avec un volet 

concepteur que mon côté scientifique affectionne. J’ai 

donc fait une école d’arts appliqués à Bordeaux en me 
formant au design de produits industriels, puis un master 

en R&D (recherche et développement) qui m’a permis de 

devenir une sorte de « laboratoire créatif » qui va du 

concept à la réalisation. 

 

 

Quels sont vos domaines d’intervention ? 

 

Je travaille en free-lance depuis six ans pour des profes-

sionnels ou des particuliers pour de multiples services qui 
vont du graphisme à la conception - réalisation de pro-

duits. J’interviens à la demande dans la création de logos, 

le développement de pages web uniques, le marketing, la 

vidéo, le prototypage… Je fournis des modélisations 3-D, 
des plans, des principes d’exécution… Du travail à la car-

te en fonction des besoins des clients, et quelle que soit 

leur activité ! En parallèle, je donne des cours dans l’éco-
le où j’ai été formé, à Bordeaux, ainsi que dans une école 

de designers à Lille. J’ai aussi un projet personnel en ges-

tation, lié à la conservation des aliments par un froid 
« passif »… Mais il est trop tôt pour en dire plus… 

 

Propos recueillis par Claude Becquet 
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